
Protokoll der Mitgliederversammlung des Foerdervereins Projekt FinalFrontier 
e.V. vom 27. September 2003

Die diesjährige Mitgliederversammlung fand in der Wanderhütte Helenenstein in Oelknitz bei Jena 
statt. Um 16.30 Uhr eröffnet der zweite Vorsitzende Stefan Riemer die Versammlung und begrüßt 
die anwesenden Mitglieder.

Zu Beginn der Versammlung verlas der Vorsitzende die Tagesordnung:

   TOP  1:   Feststellung der Beschlussfähigkeit
   TOP  2:   Wahl des Versammlungsleiters
   TOP  3:   Wahl des Protokollführers
   TOP  4:   Genehmigung der Tagesordnung
   TOP  5:   Bericht des Vorstandes
                   a) Vorsitzende
                   b) Kassenwart
                   c) Kassenprüfer
   TOP  6:   Entlastung des Vorstandes
   TOP  7:   Neuwahlen
                   a) 1. Vorsitzender
                   b) 2. Vorsitzender
                   c) Kassenwart
                   d) Schriftführer
                   e) 1. Kassenprüfer
                   f) 2. Kassenprüfer
                   g) stellvertretender Kassenprüfer
   TOP  8:    Ausschluss verschollener Mitglieder
   TOP  9:    Jahresplanung 2003/2004 und Diskussion zur Rechneraufrüstung
   TOP 10:   Aussprache

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der zweite Vorsitzende stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß eingeladen wurden, die 
Versammlung ist damit beschlussfähig. Es sind 12 Mitglieder stimmberechtigt. 

TOP 2: Wahl des Versammlungsleiters 
Zur Wahl des Versammlungsleiters wird Stefan Riemer vorgeschlagen. Der Vorschlag wird 
einstimmig angenommen. Stefan Riemer übernimmt die weitere Leitung der Versammlung. 

TOP 3: Wahl des Protokollführers 
Als Protokollführerin stellt sich Christiane Kuss zur Verfügung. Der Vorschlag wird einstimmig 
angenommen. 
TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung 
Bei der Schriftführerin wurde von Bastian Hoyer (Technischer Beirat) angeregt, auf der 
Mitgliederversammlung über die Anschaffung von zusätzlichem Speicher zu entscheiden. Dieser 
Punkt wurde als Ergänzung zu Top 9 in die Tagesordnung aufgenommen. 

Einigen Mitgliedern konnte die Einladung zur Mitgliederversammlung wegen fehlender aktueller 
Emailadressen nicht zugestellt werden. Der Ausschluss nicht mehr aktiver und nicht erreichbarer 
Mitglieder wurde als Top 8 in die Tagesordnung aufgenommen.

Die so ergänzte Tagesordnung wird ohne Gegenstimmen genehmigt.   

TOP 5: Bericht des Vorstands 
a)     Der zweite Vorsitzende Stefan Riemer berichtet, dass es im vergangenen Jahr keine 

besonderen Vorkommnisse oder Aktivitäten gab.



b)     Der Kassenwart berichtet, dass es im vergangenen Jahr nur wenige Kontobewegungen gab, 
da der Mitgliedsbeitrag ausgesetzt war. Da auch weiterhin kein Bankeinzug der Beiträge 
möglich ist, wird beschlossen, die Einzugsermächtigung vom Anmeldeformular zu 
streichen. Bisher erteilte Einzugsermächtigungen werden unwirksam, alle Mitglieder werden 
aufgefordert, die Beiträge zu überweisen oder beim Kassenwart in bar zu bezahlen.
Der aktuelle Kontostand beträgt 749,67 €, die Barkasse enthält 316,22 €.

c)     Die Kassenprüfer Ludwig Rathmann und Robert Moeckel haben vor der Versammlung die 
Kasse geprüft und empfehlen die Entlastung des Kassenwarts. 

TOP 6: Entlastung des Vorstands 
Der gesamte Vorstand und die Kassenprüfer werden entlastet, der Beschluss erfolgt einstimmig.

TOP 7: Neuwahlen 
Es wird vorgeschlagen, die Wahl des Vorstands als Blockwahl durchzuführen. Zur Wahl stellt sich 
der alte Vorstand. Weitere Kandidaten werden nicht vorgeschlagen. Die Wahlaufstellung lautet wie 
folgt:

1. Vorsitzender: Wilhelm Dolle 
2. Vorsitzender: Stefan Riemer
Kassenwart: Bart van Driessche
Schriftführerin: Christiane Kuss

Die Wahl erfolgt einstimmig. Der nicht anwesende erste Vorsitzende erklärte bereits vor der 
Versammlung gegenüber den anderen Vorstandsmitgliedern seine Bereitschaft zur Wiederwahl. 
Auch die anderen gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 

Als Kassenprüfer stellen sich zur Wahl:

1. Kassenprüfer: Ludwig Rathmann
2. Kassenprüfer: Robert Moeckel
Stellvertreter: Mike Willert

Diese Kassenprüfer werden einstimmig gewählt.

TOP 8: Ausschluss nicht erreichbarer Mitglieder 
Folgende Mitglieder sind nicht mehr aktiv oder nicht zu erreichen: Stefan Strobitzki, Jens 
Bagehorn, Sascha Rymar, Tom Schoenlau, Karl Gloeggler, Tobias Krueger, Andreas Heinke, 
Sascha Darr, Christian Hamm, Stefan Haase, Christoph Ladner, Johannes Hemmerlein, Thomas 
Oeding, Andreas Zierott.

Folgender Beschluss wird bei einer Enthaltung gefasst: Die Betreffenden sollen angeschrieben und 
aufgefordert werden, ihre ausstehenden Beiträge zu bezahlen. Erfolgt bis Ende des Jahres 2003 
keine Antwort oder werden die Beiträge nicht bezahlt, werden diese Mitglieder vom Vorstand aus 
dem Verein ausgeschlossen.

TOP 9: Jahresplanung 2003/2004 
Es wird ausführlich über die Notwendigkeit diskutiert, neuen Speicher für den Mud-Computer 
anzuschaffen. Folgende Varianten werden besprochen: 

1.     kleine Lösung: Es wird lediglich ein neuer Speicherriegel gekauft. 
Vorteile: Voraussichtlich wird dieser Kauf die bestehenden Speicherprobleme zunächst 
ausreichend beheben. Der Einbau erfordert nur wenig Aufwand und könnte eventuell von 
Jörg Kinzebach (Kommunikationsnetz Franken) übernommen werden, so dass niemand 
dafür extra nach Erlangen fahren muss. Die Lösung ist kostengünstig (etwa 60 Euro). 
Nachteile: Sollte in naher Zukunft der Speicher erneut knapp werden (z.B. Datenbank neues 
Universum), wird trotzdem eine größere Investition notwendig und jetzt angeschaffte 
Speicherriegel könnten dann nicht mehr weiter genutzt werden.



2.     große Lösung: Neu angeschafft werden Mainboard, CPU und Hauptspeicher.
Vorteile: Die Notwendigkeit einer weiteren Aufrüstung in den nächsten Jahren sollten 
dadurch aller Voraussicht nach entfallen. Speicher müsste nicht doppelt angeschafft werden.
Nachteile: Diese Lösung ist erheblich teurer. Der Aufwand ist größer und erfordert eventuell 
eine Person vor Ort in Erlangen, die sich um den Einbau kümmert. 

Stefan Riemer schlägt außerdem vor, eine zusätzliche Festplatte anzuschaffen, da derzeit beide 
Platten genutzt werden und daher kein Plattenspeicher für Backups zur Verfügung steht.

Es wird bei einer Enthaltung der Vorschlag von Stefan Riemer angenommen, für die nötigen 
Neuanschaffungen einen Betrag von maximal 400 Euro bereitzustellen und die Entscheidung über 
die zu beschaffenden Komponenten an den Vorstand bzw. technischen Beirat zu verweisen.

Da die Anzahl der aktiven Mitglieder derzeit rückläufig ist, wird vorgeschlagen, im Mud wieder 
mehr Werbung für die Mitgliedschaft im Verein zu machen. Dies kann durch verstärkte Hinweise 
auf den Verein oder zusätzlichen Service für Mitglieder (Weiterleitung von Mudmail etc.) 
geschehen. Auch dieser Vorschlag wird mit einer Enthaltung angenommen.

TOP 10: Aussprache 

Die anwesenden Mitglieder sehen keinen weiteren Diskussionsbedarf.

 

Die Versammlung endet um 17 Uhr 15.

 

Christiane Kuss

Protokollführerin

 

Stefan Riemer

Versammlungsleiter

 


